

SE PRONUNCIA C.G.T.C. SOBRE EL DECIMO-TERCER MES

Cuando el Gobierno ofreció que a través del Consejo Nacional de Salarios aumentaría los salarios en un 10 por ciento, en vez de un 25 por ciento que los trabajadores demandamos, hubimos de protestar porque ese aumento no iba a equilibrar el presupuesto familiar, muy desquiciado ya en relación con los altos niveles de los precios.

Posteriormente, el Gobierno, para no enfrentarse a la tacañería de la clase patronal, ya ni siquiera mantuvo su oferta de un aumento de un 10 por ciento, sino que decidió congelar los salarios. Es decir, no aumentar ni un cinco.

Pero como el malestar entre la clase trabajadora era muy grande, el Gobierno ofreció, en vez de un aumento en los salarios, una ley para establecer la obligación patronal de pagar cada 1º de Diciembre un mes de sobresueldo.

Esta oferta gubernamental fue simpática a muchos obreros, no tanto por lo que significaba de aumento, sino porque el décimo tercer mes llegaría en momentos que para los hogares se presentan grandes gastos, como son los días de fin de año.

En resumen, resulta que ante la demanda de un aumento de un 25 por ciento en los salarios, el Gobierno prometió el 10 por ciento. Pero finalmente esto no lo cumplió y terminó ofreciendo un décimo tercer mes, es decir, un 8 por ciento de aumento en los salarios. Sin embargo, a la hora llegada tampoco en esto ha habido cumplimiento porque el décimo tercer mes sólo en el nombre del proyecto aparece, ya que en vez de un mes a fin de año se dará en 1956 (si los diputados aprueban el proyecto), una semana y en los años siguientes, dos semanas. Es decir en vez de un 8 por ciento de aumento sólo un 2 por ciento. Además, este mínimo aumento se dará sólo a los trabajadores que tengan más de tres meses de trabajo continuo, con lo que la ten-

dencia patronal de despedir antes de tres meses se agravará. El Gobierno también incluyó a la United Fruit Co. y a los cafetaleros, que son los más poderosos patronos de Costa Rica, en la categoría que pagará sólo una semana de sobresueldo anual.

No obstante todo esto, la CGTC llama a los trabajadores a enfrentarse a la maniobra de las cámaras patro-

nales que se oponen aún a esta insignificante alza de salarios.

Hace mucho los salarios están muy por debajo del costo de la vida.

Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses. (CGTC).

San José, Octubre 17 de 1956

OCHOCIENTOS PARES DE ZAPATOS HAN ENTRADO DE CONTRABANDO

EL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL CALZADO HARA UNA DENUNCIA DOCUMENTADA DE ESTE CASO.

Los zapateros del país se muestran disgustados con la falta de vigilancia de las autoridades y su poco celo por hacer cumplir la ley que impide la entrada de zapatos extranjeros que no hayan pagado 100 colones de impuesto aduanal.

Es secreto a voces, por ejemplo, que el pasado 15 de septiembre ingresaron al país de contrabando 800 pares de zapatos norteamericanos por la frontera norte. Se rumora, asimismo, que por otras regiones fronterizas también han entrado gran cantidad de calzado en igual forma.

El Sindicato de Trabajadores del Calzado está reuniendo las informaciones pertinentes y comprobando todos sus detalles, para presentar en fecha posterior una denuncia formal ante el Ministerio de Trabajo, pidiendo que se haga cumplir la ley y se impida el contrabando de calzado extranjero, que perjudica a la industria nacional y la economía del gremio de zapateros del país.

SUDOR Y PROTESTA
REPERTORIO
SINDICAL

Circularon profusamente la semana pasada en los campamentos de trabajadores de las plantas del ICE unas hojas volantes del Sindicato de la Construcción y Anexos quitando la careta a la Rerum Novarum; que pretende organizar un "sindicato" oficializado y patronal entre los trabajadores de esa institución.

0-1-0

Es escandalosa la desocupación existente en la industria metalúrgica. Día a día llegan mecánicos desocupados a solicitar trabajo en los talleres y se les dice que más bien "están despidiendo gente."

0-1-0

Gran cantidad de Sindicatos unitarios del país han enviado mensajes de apoyo al Presidente de Egipto por la nacionalización del Canal de Suez. Igualmente, han enviado mensajes al Consejo de Seguridad de la ONU patentizando su solidaridad con la justa causa del gobierno y pueblo egipcios.

0-1-0

El patrón de la zapatería "El Record" sigue sosteniendo conversaciones con los delegados de sus trabajadores, que demandan la devolución de las cuotas del Seguro Social que les deducía en exceso. Se informa que hay posibilidad de un arreglo satisfactorio.

Piden solidaridad de obreros costarricenses con los zapateros de Chipre víctimas de la represión del imperialismo británico

La Unión Internacional de Sindicatos de Trabajadores del Cuero y Anexos, (Departamento de la Federación Sindical Mundial), ha remitido a su sindicato afiliado de nuestro país copia de un mensaje que le dirigiera el Congreso de Trabajadores del Calzado de Chipre, pidiendo solidaridad en su lucha por la independencia nacional y contra los atropellos del imperialismo británico.

"En Chipre —dice una parte del mensaje—, los trabajadores del Calzado, igual que todos los demás trabajadores como Uds. probablemente saben, se encuentran frente a serias dificultades. Estas dificultades han sido provocadas

por la proclamación del estado de sitio y las disposiciones emanadas del mismo, a base de las cuales han sido detenidos decenas de miembros de nuestra organización sindical y diariamente son pisoteados nuestros derechos sindicales.

"Pese a todos los obstáculos que se interponen en nuestro camino, os aseguramos que proseguiremos nuestra lucha por un mayor nivel de vida, por la abolición de las disposiciones producto del estado de sitio, por la libertad de nuestros compañeros y de todos los detenidos. ¡Viva la solidaridad internacional!"